



hilodirecto

CUATRO MUERTOS EN ACCIDENTE DE TREN EN NUEVA YORK



FOTO: REUTERS

Al menos cuatro personas murieron y 67 resultaron heridas tras el descarrilamiento de un tren de pasajeros en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos. El hecho ocurrió cerca del barrio del Bronx, junto al río Hudson, informaron las autoridades locales. El Departamento de Bomberos, que envió a 130 miembros de su personal al lugar de los hechos, indica que entre los lesionados, 11 personas están en estado crítico y 6 graves. Un portavoz de la línea de tren Metro-North, Aaron Donovan, indicó que cinco de los siete vagones del tren se volcaron. (BBC Mundo)

HALLAN LAGOS SUBGLACIALES EN GROENLANDIA

Científicos británicos descubrieron dos lagos debajo de la capa de hielo en el noroeste de Groenlandia, que pueden ayudar a predecir los efectos del cambio climático. Utilizando mediciones de radar realizadas desde un avión, el equipo de investigadores del Instituto de Investigación Polar de la Universidad de Cambridge, Reino Unido, detectó dos depósitos de agua subglaciales, que miden entre ocho y diez kilómetros cuadrados y que en otro momento podrían haber sido hasta tres veces más grandes de su tamaño actual. (RT)

BRASIL ENCIENDE ÁRBOL DE NAVIDAD FLOTANTE MÁS ALTO DEL MUNDO



FOTO: EFE

El árbol flotante de Navidad más alto del mundo, según las listas de Guinness, volvió a encender sus luces en la Laguna Rodrigo de Freitas, de Río de Janeiro, sur de Brasil. El árbol flotante de Río, reconocido por el Libro Guinness Records como el mayor de su tipo en el mundo, es una enorme estructura metálica en forma cónica que mide 85 metros de altura, pesa 542 toneladas y es iluminado por 3,3 millones de bombillas que forman figuras navideñas. Sus luces se encienden cada año desde 1996. (EFE)

Afganistán y Palestina, Comenzando la semana



El debate sobre la continuidad de la presencia militar norteamericana en Afganistán y una Entrevista Especial con el líder palestino Nayef Hawatmeh, Secretario General del Frente Democrático para la Liberación de Palestina, serán los temas principales de la Mesa Redonda "Comenzando la semana", que también contará con su habitual sección La Esquina. Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán este programa desde las 7 de la noche y el Canal Educativo lo retransmitirá al final de su emisión del día.

## Convoca Naciones Unidas a un mundo sin VIH-sida



NACIONES UNIDAS.—La ONU llamó a la comunidad internacional a promover iniciativas que hagan realidad la meta de lograr un planeta sin el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH), causante del Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), a propósito de la conmemoración este primero de diciembre del Día Mundial de la lucha contra esa pandemia.

Este año, la jornada se desarrolla bajo el lema Llegar a cero, objetivo que la ONU considera posible a partir de los recientes avances en el combate al flagelo, responsable de la muerte de más de 25 millones de seres humanos, desde el reporte de los primeros casos en 1981.

"Llegar a cero significa: cero nuevas infecciones con VIH-Sida, cero discriminación a las personas afectadas y cero muertes relacionadas

con el sida", señaló el presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, John Ashe.

Datos del ente mundial reflejan avances en el combate a la enfermedad, entre ellos un mayor acceso a los tratamientos con retrovirales, hasta alcanzar en el 2012 la cifra récord de diez millones 600 mil seres humanos beneficiados.

Hay logros, pero mucho resta por hacer, con más de 35 millones de personas viviendo con VIH-sida, alrededor de dos millones de ellas adolescentes, dijo Ashe.

Cada primero de diciembre, en el Día Mundial del sida, personas de todo el mundo aúnan sus esfuerzos para generar una mayor conciencia de lo que supone el VIH-Sida.

Según la Organización Mundial de la Salud, el virus ataca el sistema inmunitario y debilita los sistemas de vigilancia y defensa contra las infecciones y algunos tipos de cáncer. A medida que destruye las células inmunitarias y altera su función, la persona infectada se vuelve gradualmente inmunodeficiente.

La inmunodeficiencia entraña una mayor sensibilidad a muy diversas infecciones y enfermedades que las personas con un sistema inmunitario saludable pueden combatir. (PL)

## Marcha exige revisión de actas electorales en Honduras

TEGUCIGALPA.—La excandidata presidencial por el Partido Libertad y Refundación (Libre), Xiomara Castro, y el exmandatario hondureño Manuel Zelaya, encabezaron el domingo una marcha de miles de sus partidarios en rechazo al resultado de las elecciones de hace una semana, informa Reuters.

Durante la marcha cargaron el féretro de un conocido activista de su Partido que fue asesinado el sábado, y anunciaron que impugnarán el resultado electoral que dio como ganador a Juan Orlando Hernández, representante del gobernante Partido Nacional.

Castro de Zelaya dijo que tocaría todas las puertas para denunciar el fraude cometido en los comicios, mientras aseguró



Los representantes de Libre saludan a simpatizantes. Marchan junto al ataúd con los restos del activista José Antonio Ardón, asesinado. FOTO: EFE

que seguirá trabajando por "conseguir una Honduras mejor".

Su esposo y coordinador de Libre, anunció que presentarán ante el Tribunal Supremo Electoral un recurso de revisión de todas las urnas y actas de la elección.

Si este recurso es desestimado presentarán el viernes ante el mismo organismo, una impugnación

a los resultados de las elecciones presidenciales y, si es rechazado, acudirán a la Corte Suprema de Justicia y luego a instancias internacionales, señaló Zelaya.

En las elecciones, Hernández obtuvo un 36,8 % y Castro de Zelaya un 28,79 %, dijo en la noche del sábado el tribunal al dar por terminado el escrutinio.

## Reitera Bachelet llamado a votar el 15 diciembre en Chile

SANTIAGO DE CHILE.—La candidata de la oposición chilena, Michelle Bachelet, reiteró el domingo su llamado a votar el 15 de diciembre con el fin de evitar la alta abstención registrada en la primera vuelta de las presidenciales, que alcanzó al 50,7 % y que según los expertos podría aumentar en la segunda ronda.

El pasado 17 de noviembre, por primera vez en la historia del país, los chilenos pudieron votar voluntariamente en los comicios presidenciales sin tener que inscribirse antes en el registro electoral. Sin embargo, en esa ocasión uno

de cada dos ciudadanos prefirió quedarse en casa.

La expresidenta chilena (2006-2010) y exdirectora de ONU Mujeres, quien en la primera vuelta realizada el 17 de noviembre obtuvo el 46,67 % de los votos, se enfrentará en la segunda ronda del 15 de diciembre a la abanderada de la derecha, Evelyn Matthei, quien alcanzó un 25,01 % de los sufragios.

Bachelet afirmó que si el pacto Nueva Mayoría (oposición) gana las elecciones del próximo 15 de diciembre "podemos empezar desde ya a construir el Chile de todos", reporta EFE

## Continúan las protestas masivas en Ucrania

KIEV.—Decenas de miles de personas regresaron el domingo a las calles de esta capital para protestar por la decisión del gobierno de Víctor Yanukovich de no firmar un Acuerdo de Asociación con la Unión Europea (UE).

Los manifestantes, favorables a un mayor acercamiento con la UE y Estados Unidos, cercaron varios edificios gubernamentales y reclamaron la dimisión del Ejecutivo.

En declaraciones a RIA Novosti, el portavoz del Gobierno del país, Vitali Lukianenko, explicó que la situación en la capital sigue bajo control de las autoridades y que toda acción ilegal será respondida por la Policía.

El sábado se produjeron fuertes enfrentamientos entre los manifestantes y las autoridades, que dispersaron una multitudinaria concentración en Kiev. El propio presidente Yanukovich criticó el exceso en el uso de la fuerza y el jefe de la Policía de la capital, Valeri Koriak, presentó su dimisión tras asumir la responsabilidad por los hechos.

### UN PROBLEMA DE SEGURIDAD NACIONAL

Los disturbios comenzaron en Ucrania después que el Gobierno acordó el 21 de noviembre suspender la firma del Acuerdo de Asociación con



Las manifestaciones en Kiev han sido multitudinarias y han desembocado en la violencia. FOTO: REUTERS

Europa por razones de seguridad nacional, según reporta PL.

La decisión se tomó, de acuerdo con la versión oficial, porque el acuerdo carecía de garantías económicas suficientes que puedan compensar las pérdidas en el comercio con Rusia.

Además, el Fondo Monetario Internacional impone condiciones que obligarían a reducir gastos

sociales, incrementar el precio del consumo energético y otras medidas con afectaciones sensibles para la población, subrayó el Ejecutivo de la exrepública soviética.

Su rúbrica en el momento actual representaría una insostenible afectación socioeconómica para los ucranianos, argumentaron. Sin embargo, la medida incrementó las tensiones y prácticamente dividió al país entre partidarios y detractores de la Asociación.

El presidente ruso, Vladimir Putin, ha ratificado que Moscú no está en contra de la firma por Kiev del Acuerdo de Asociación con la UE, pero considera que esa integración entraña amenazas.

Putin mencionó los efectos nocivos para la economía rusa en caso de que Ucrania suscriba un acuerdo de esa naturaleza, en razón de los mecanismos bilaterales existentes de libre comercio dentro del Espacio Único Económico con Rusia y otras naciones de la región.

La UE, por su parte, se ha negado a aceptar una negociación tripartita que incluya a Rusia, y también es reacia a aceptar las condiciones establecidas por Yanukovich para compensar las pérdidas de una reducción en el comercio con su vecino y principal socio económico. (SE)